



Boletín Parroquial de Acción Católica



Año III

Granollers, Enero de 1943

Núm. 20

De Santa Lucía a San Antonio Abad

El rigor del invierno no constituye obstáculo para que el entusiasmo popular se manifieste alrededor de la canilla y del hogar y se deje sentir en las calles y avenidas, penetrando dentro de salones y teatros.

Dos manifestaciones características de dicho entusiasmo las proporcionan las festividades de Santa Lucía y San Antonio Abad.

La delicada misión sacerdotal de guiar las almas hacia Dios desde el recogimiento de la vida íntima y familiar hasta lo más insignificante de los pasatiempos y recreaciones, impele a indicar como, además de haber tomado dichas fiestas un carácter profano casi por completo, tienden a hacer participante de tan funesta desviación al honor que se da a Dios, Supremo Hacedor, en el solemne Sacrificio de la Misa.

La palma de virginidad que se une a la del martirio para dar más hermosura y más brillo a la santidad de la joven Lucía, era sustituida, en la portada del programa de fiestas por un «galante» que también llevaba instrumentos de martirio que, ojalá, no fueran símbolo del martirio que sufrió la joven pura en el salón de baile, reluciente en el fondo de la parte central del programa, sirviendo de dosel a los moldes de «Oficio Solemne».

La novedad que en la fiesta de San Antonio Abad presenció nuestra ciudad fué el paso del banderado de la bandera «vieja» acompañado por un cordonista y una cordonista en aires de montar a caballo, dirigiéndose al Templo parroquial donde debía celebrarse la Misa Solemne.

¿Puede aprobarse tal proceder exhibicionista de novedades? Ni la modestia cristiana, ni el sentir típico y tradicional de las costumbres cristianas de nuestra ciudad, pueden dar la conformidad en cosas de tal índole, puesto que no son un progreso sino un retroceso, en orden a las buenas costumbres.

La tarea que incumbe al sacerdote y a su auxiliar, la Acción Católica, es dura en la actualidad, dado que se ha buscado el vivir una religión acomodaticia, huérfana de sacrificio. Mas nadie debe desmayar. Jesucristo está en medio de lo suyos para prestarles su auxilio al objeto de lograr que se hable, se viva y se divierta cristianamente en toda festividad siempre con el convencimiento de que los actos sagrados no son un número que debe entrar en el programa ni modo son la expansión del alma con Dios, para la cual no hay otro programa ni modo de fiestas que los que se conforman con la expresión popular:

«Todos los días son santos y buenos para los que están en gracia de Dios. Quiera el Señor que en ella siempre vivamos».

JOSÉ ARANS, PBRO.

La Madre M.^a Ana Mogas Fontcuberta, Nueva Santa Teresa de Tiempos Laicos

No está escrita todavía una biografía completa de la M. Maria Ana Mogas Fontcuberta, la gran fundadora hija de nuestra ciudad, pero emociona el ir sabiendo datos y detalles de su vida excepcional, dedicada al servicio de Dios.

Si nuestro corazón se inflama de un fuego y de una llama, que es amor al Señor, cuando leemos y meditamos la vida de los grandes Santos de la Iglesia, experimentamos idéntica sensación al considerar la vida de esa mujer sublime que, en medio de las dificultades de su siglo, supo levantar esta orden magnífica de enseñanza, como es la de las Terciarias Franciscanas de la Divina Pastora, para que el catolicismo trascendiese a la sociedad a través de madres cristianísimas que supieran educar a sus hijos en el santo amor y temor de Dios.

Y, ya que es justo sentir orgullo de nuestra ciudad, se aumenta esta pura emoción religiosa con una sensación nueva, de patriotismo local, diríamos, al considerar que tan meritoria fundadora, a la que mucho debe la sociedad española, es hija de nuestra localidad y que sus primeros pasos fueron acariciados por el mismo sol, este sol vallesano que no sólo fecundiza los campos con sus rayos vivificadores y templados, sino que da a nosotros esta prestancia y este carácter franco y abierto, tan difícil en regiones donde el sol, en vez de ser un don cotidiano de Dios, constituye una excepción entre los días plomizos y lluviosos en que transcurre la vida, o bien de aquellos otros en que el sol abrasador rompe la actividad y exalta la indolencia con su rigor desmesurado.

El carácter de la M. Maria Ana Mogas Fontcuberta es el de nuestra tierra, el de

todas las tierras como la nuestra: activo. Y cuando estas condiciones humanas vienen unidas a una verdad firmemente vista e intuita, entonces nuestra vida se convierte en un fuego que funde todas las dificultades dando forma a nuevas realidades vivamente sentidas y trascendentes. Sucede, en fin, lo que el poeta decía de los pastores de la Anunciación: «Quan un homè ha vist un àngel, no pot callar».

La M. Maria Ana Mogas Fontcuberta vió un ángel, que fué la causa de Dios, y hacia la cristianización de la sociedad volcó todas sus energías, en un aura de amor que arrastró voluntades y más voluntades tras de sí, con las que fundó la magnífica orden de Terciarias Franciscanas de la Divina Pastora y los conventos de Capellades, S. Quirico de Besora, Barcelona, Ciempozuelos, Madrid, Fuenarral, Córdoba, Santander, Quintana de Valdevieso y Toledo.

Por esto no es exagerado y es bien exacto comparar a esta gran fundadora con aquella otra que allá por los tiempos de la Contrarreforma, nacida en la almenada ciudad de Avila, recorrió también España fundando aquellos conventos que había de conquistar la sociedad para el Señor, correspondiendo al afán español de conquistar a Europa para la unidad católica.

Es a los católicos de Granollers a quienes corresponde exaltar la figura de esta mujer activísima que en los tiempos difíciles del siglo XIX, hizo por España más que ningún político y que ningún general de aquellos que desfilaban en la purpurina de una monarquía decadente, roída por las sociedades secretas.

C. COLOMER MARQUÉS

Carta de Combate

¡Jóvenes de Acción Católica! Nosotros tenemos el honor digno y santo de poder vernos alistados en las filas de este ejército de paz y de amor, que ha de salvar al mundo con la Cruz de Cristo. Soldados, valientes reclutas de este mundo sobrenatural, tan distinto del humano, donde no caben los corazones pusilánimes y cobardes, porque se necesita temple de acero; pureza de alma y de ideales para poder entrar en él.

Adelante, pues, bravos jóvenes que militáis bajo los pliegues de nuestra sacrosanta bandera; adelante, por los caminos del deber, que la lucha es dura y difícil y fuerte es el enemigo; mas, no os desaniméis, que con nosotros está el Señor, y es por esto que nos sentimos más fuertes que nunca ante el fragor del combate.

No busquéis victorias ruidosas, ni esperéis ver al enemigo destrozado a vuestras plantas, ni ocupar los altos puestos del honor, porque como nos dijo un día nuestro Divino Maestro, nuestro reino no es de este mundo.

Procurad que en nuestras ofensivas no nos veamos copados por nuestros enemigos, que nos aniquilarían sin piedad.

Acordaos que somos invencibles; pero sabed que nos pueden derrotar si nos apartamos de Cristo. Sabemos que el enemigo es astuto y atrevido y que procurará dividirnos para atacarnos una vez dispersos y no olvidéis que desconectados de la Jerarquía, nuestra contraofensiva podría ser fatal.

Nuestra lucha, nuestra misión, tiene un fin: la conquista de las almas; pero cuidado con no cambiar nuestro espiri-

tu, que nos derrumbaríamos y nuestra catástrofe sería un hecho.

Para cumplir nuestro ideal de jóvenes apóstoles tenemos un medio infalible de ataque: nuestra Obra — así nos lo recuerda el Reglamento — es eminentemente sobrenatural; sobrenatural es nuestro fin; sobrenaturales son los medios.

Y nuestra arma formidable y favorita es la oración; nuestra unión íntima e inefable con Cristo; nuestra vida sobrenatural.

Nuestra lucha, no lo olvidemos nunca, ha de ser llevada con amor y por amor de Aquél que amando dió su vida, hasta la última gota de su Divina Sangre, allá en el monte Calvario. Bien sabéis que el amor ha de ser nuestra contraseña, nuestro salvoconducto para darnos a conocer al gran mundo, que gime y se desgarrar por falta de amor.

Luchad pues, buscando la paz para las almas, la unión de los corazones; vamos en busca del hombre para que se encuentre así mismo y, recobrando él su buena voluntad, de gloria a Dios.

Atacando a la discordia, a la blasfemia y a la maldad, de verdad nuestra victoria será cierta,

¡Con Cristo, en Cristo y por Cristo, venceremos!

El Vocal de Piedad.

ALFONSO BUXADERA

Temas para el Catecismo	Mes de Enero
Día 24 - Mandamientos séptimo y décimo . . .	Llorente 202
Día 31 - Octavo mandamiento (La mentira) . . .	» 208
Mes de Febrero	
Día 7 - Octavo mandamiento (Calumnia, murmuración)	Llorente 212
Día 14 - Los mandamientos de la Iglesia	» 216
Día 21 - Primer mandamiento	» 220
Día 28 - Segundo mandamiento	» 226

Vida Catequística

Desde las páginas de este BOLETIN los amantes del Catecismo han podido darse perfecta cuenta de la marcha ascendente del Catecismo parroquial. En el presente número, primero del año 1943, la Congregación de la Doctrina Cristiana estimó oportuno el que nuestros lectores se diesen cuenta de la vida económica del Catecismo, exponiendo el Estado de Cuentas del año 1942.

INGRESOS

Mes	Cuotas socios Prof.	Donativos	Sec. Rrev. Cultural	Sec. Cinematográfica	TOTALES
Enero	24	48'55		394'20	466'75
Febrero	24	14	704	341'85	1.083'85
Marzo	24	5		391'75	420'75
Abril	24		1.496	349'85	1.869'85
Mayo	24	25	100	213'90	362'90
Junio	24	11	716		751
Julio	24	90	531		645
Agosto	24	25	418		467
Septiembre	24	50			74
Octubre	29	400	690	359'05	1.478
Noviembre	29	30	316'45	323'70	699'15
Diciembre	29	315		463'30	807'30
SUNAS	303	1.013'55	4.971'45	2.837'60	9.125'60

GASTOS

Mes	Gastos Generales	Mater. Cat. asistencias y premios	Sec. Rrev. Cultural	Sección Cine	TOTALES
Enero	14'50	385'30	71'95	401'75	873'50
Febrero	20	219'15	541'90	215	996'05
Marzo	3	31'85	91	282'90	408'75
Abril	5	49	1.052'25	240'20	1.346'45
Mayo	23	20		230'50	273'50
Junio			1.557'80	138'50	1.696'30
Julio	36'25	466'20	178'50	81'40	762'35
Agosto		114	258	2'50	374'50
Septbre	10	30	35	2'50	77'50
Ocubre		44	957	424'80	1.425'80
Novbre.	20	18	332'45	449'25	619'70
Dicbre.	20	17'50	57	344'75	439'25
SUMAS	151'75	1.395'00	5.132'85	2.614'05	9.293'65

La parte principal de ingresos del Catecismo parroquial la tienen las secciones recreativo-cultural y cinematográfica.

La intensa labor realizada en los festivales catequísticos (Febrero, Julio, Agosto, Octubre y Noviembre), ha dado los resultados propuestos: El atractivo de los niños hacia el Catecismo y la simpatía de las personas mayores para con él. El canto de las «Caramellas» (Abril) fué el éxito cumbre económicamente y también para la moral del Coro Infantil al hacerse con el primer premio del Concurso, ante el balcón del Ayuntamiento, cuyo donativo fué de 125 pesetas (100 como premio y 25 como donativo -Mayo-).

La sección cinematográfica funciona normalmente todos los domingos, a excepción de los del verano, teniendo como única fuente de ingresos las insignificantes cuotas que los niños dan como limosnas para su mantenimiento. Entre los donativos anónimos, figura el de la J. A. C. E. de la parroquia (Diciembre), resultado de las participaciones del sorteo de Navidad.

A nadie debe extrañar el que en una parroquia de 14 000 almas solamente se recauden un número reducido de cuotas mensuales, puesto que estamos al comienzo de la reorganización de la Congregación de la Doctrina Cristiana en cuanto a los socios pasivos o protec-

tores. El Catecismo siente para sus innumerables amantes la más profunda gratitud.

Los gastos que pueden denominarse generales son reducidos: los que hacen referencia a premios, asistencias y material, son más elevados en los meses de remuneración: Enero (Reyes) y Julio (fin de curso). En el mes de Febrero hubo una adquisición de material didáctico y asistencias. Los demás meses sólo tienen los gastos de sellos de la Gaja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, como recompensa de asistencia. En la sección recreativo-cultural, van consignados los gastos de organización de los festivales antes mencionados y las excursiones al Santuario de La Gleba (Junio), Montmeló (Agosto), y Ayguafreda (Noviembre), junto con los gastos de la indumentaria de las «Caramellas», orquesta etc.

Y por último, en la sección cinematográfica van incluidos el importe del alquiler, de películas, local, reparaciones de la máquina, lámparas, electricidad, etc.

En total, un año pródigo en ingresos y aún más en gastos; pero para los que vivimos la vida del Catecismo, no son tales gastos sino tesoros que se guardan en

las arquetas de los frutos que el día de mañana experimentará la ciudad de Granollers, a la cual debemos nuestro amor y gratitud.

EL TESORERO

El pesebre del Catecismo y de Acción Católica

Hemos visitado el Belén instalado en el Centro Parroquial y de Acción Católica por el Catecismo Parroquial y construido por los Jóvenes de A. C. Nos ha impresionado gratamente su presentación. Sus dioramas, de los que en el próximo número haremos el comentario, si Dios quiere, impresionan por su sencillez y su realidad, bello colorido y significado.

La Congregación de la Doctrina Cristiana por el impulso económico y los J. de A. C. por la construcción, merecen una especial felicitación por el gusto, cada año mayor, con que vienen construyendo el tradicional Belén. Dicha felicitación, se convierte en especialísima cuando se dirige al Presidente de los J. de A. C., Luis Rovira, por la labor silenciosa y constante, que ha hecho que alguien denominara al Belén: «el pesebre de Rovira».

Ante la noticia de haber sido preconizado para la diócesis barcelonesa el Dr. Gregorio Modrego Casaus, este BOLETÍN se complace en hacer público el testimonio de su más filial adhesión al nuevo Pastor.

¡Padres! Haced que vuestros hijos ingresen a la Acción Católica.

Campana de Santificaci3n de las fiestas

TEMAS DOMINGUEROS

I.—El Coraz3n de Granollers.—

Demos una mirada a Granollers una tarde dominguera: de todas las arterias —calles— de la ciudad, afluyen las gentes al n3cleo, al coraz3n. igual que en cualquier organismo vivo se observa con relaci3n al movimiento y a la circulaci3n sanguinea. La sangre es aprisionada en el coraz3n, purificada por su paso a las pulmones y de nuevo impelida por el coraz3n a todo el organismo. La sangre ciudadana —los individuos— son retenidos en los lugares y por los diferentes sistemas de pasar la tarde dominguera y despu3s de este paso, impelidos de nuevo a todo el cuerpo.

Estos lugares podemos compararlos al coraz3n. Fij3monos: los n3cleos de la sangre de la ciudad—los individuos— salen de sus c3lulas —las casas— y afluyendo en las arterias —las calles—, llenan las diferentes cabidades que podemos considerar en este coraz3n inmaterial, pero real, que posee la ciudad el domingo por la tarde. Unos pocos, llenan la cavidad pequea del coraz3n religioso —los que se emplean en cosas 3tiles al alma—. Son poqu3simos. Ocupan una cavidad de la que se oye apenas —el domingo por la tarde—, el nombre —la Iglesia—. Muy pronto salen de esta primera cavidad cordial los alv3olos de esta sangre ciudadana. Los mismos que ocuparon la primera mansi3n del coraz3n ocupan la segunda —las honestas diversiones—. Esta vez se ha aumentado un poquit3n la cantidad de n3cleos sanguineos. Otros muchos, muchos, se pertrechan en otra cavidad indiferente —el f3tbol, el caf3— de la que salen para ocupar la cuarta mansi3n del coraz3n ciudadano, que sabe a oscuridades, a pantallas con escenas de amor (!), a m3sica de jazz, a swing —el cine, los salones de baile— formando en conjunto toda la sangre de la ciudad, desplazada, los domingos por la tarde, de su n3cleo y centro, la familia.

En estas mansiones se transforma, por el ambiente que influye, la sangre que en ellas se ha vertido y, pasada la tarde, el coraz3n vierte de nuevo en la arteria mayor —la «carretera»— sus productos elaborados de conformidad con las transformaciones producidas por el trabajo del ambiente sobre el individuo.

Hemos visto como muy pronto salen los del primer conjunto y tienen aun tiempo para divertirse honestamente el cuerpo despu3s de solazar el alma en el apostolado catequistico y en la oraci3n. Estas c3lulas, que han sufrido la influencia purificadora de dos ambientes sanos y santos salen gozosas, bullangueras y recatadas para terminar la jornada dando gracias a Dios al pie del sagrario. Vedlos pasar por la arteria —la carretera—. Ellas, delante. Ellos, que han debido con sacrificio, quedar para dejarlo todo en orden, detr3s, rodeando al sacerdote, pastor y gu3a de sus juveniles ardores. En los dos grupos, paz, tranquilidad de coraz3n, esperanza y satisfacci3n de sanos entusiasmos.

Las otras mansiones del coraz3n ciudadano, tambi3n vuelcan a la carretera la mercanc3a elaborada en sus recondideces. Del caf3 al cine y al baile se ha pasado la tarde. Es la hora. De soslayo —ya hemos cumplido con Dios al pie del sagrario—, para no inficionarnos demos una mirada a la mercanc3a de sal3n de baile y de cinemat3grafo. No sabemos que pel3cula habr3n hecho «all3»: Vemos la pel3cula que se desarrolla «aqu3», en la calle, producto y aborto de aqu3lla. Comentarios: un poco picarescos (por no decir inadmisibles). Miradas: muy picarescas (de cine). Actitudes y gestos: muy much3simo picarescos (como «all3»). Todo igual que en «aqu3lla» pel3cula. En los ojos, m3jica. En la lengua, desenfado. En las manos, lascivia. Este es producto del cine.

Pero hay m3s: Se ve el baile en la

calle. Como si dijéramos: «el baile visto por fuera»: empujones intencionadísimos; contactos malísimos; gestos canibalescos. En la sala, el baile se ve «por dentro», o sea: se ve el baile desde el baile y todo se encuentra bien: «No es nada: es el baile... Bailamos por bailar». Pero en la calle, la sombra de «aquéllo» repugna. para ver el cine y el baile por fuera, en la calle; y se podrá juzgar como anda de podrido por dentro lo que por fuera no tiene pelleja sana.

Pues ya vemos donde está el cora-

zón de Granollers. Cambiarlo de lugar... enorme trabajo. Restaurarlo... enormísimo trabajo. pero con que cada uno procurara, de nosotros, hallarse en la parte sana, pertenecer al núcleo que acaba el domingo con paz en el corazón y tranquilidad en la conciencia, ya habríamos ganado para nosotros mismos una batalla de enorme importancia. Joven: ¡Santifica las fiestas! Es la consigna de este curso.

LUIS ROVIRA
(Presidente)

Noticario

Hora Santa de fin de año.—

Siguiendo la piadosa costumbre establecida en nuestra diócesis por el Obispo mártir, Dr. Irurita y en nuestra parroquia, por el Rdo. Sr. Cura Párroco, Dr. A. Olivella, Pbro., tuvo lugar a las 11 de la noche del pasado día 31 de Diciembre, una Hora Santa Extraordinaria, para despedir el año 1942, desagraviando al Sagrado Corazón de las injurias recibidas e impetrar para el año 1943 el don de la paz, que dirigió, con acertadas palabras, el Dr. Sebastián Regi, Pbro. La Iglesia Parroquial provisional, vióse llena de fieles a pesar del rigor de la noche, destacando la magnífica proporción de hombres que asistieron, cosa que no se veía hasta hace poco tiempo, y que ahora tiene lugar gracias a la labor de la A. C. y de la Liga Parroquial de Perseverancia.

¡Que Dios nos conceda la paz!

Belenes.— Hemos tenido sumo placer al visitar los diferentes pesebres que durante estas Navidades se han po-

dido ver en varios Conventos, Sociedades y casas particulares de Granollers, los cuales acusan cómo es de viva en nuestra ciudad la tradición de glosar plásticamente el Nacimiento de Jesús, en el Portal de Belén. Nos han llamado muy poderosamente la atención, como a todos los granollerenses, las magníficas novedades que se exhibían en el pesebre de los PP. Escolapios.

La boda de Mateo Benito.— El día 7 de Diciembre pasado, nuestro amigo y joven de A. C., que fué Presidente del Centro durante el año 1941, contrajo matrimonio, en nuestra Iglesia Parroquial provisional, con la señorita Rosa Colomer Serra, perteneciente a la Juventud Femenina de A. C. y Catequista del Centro Catequístico de San Tarcisio (Barrio del Norte). Bendijo la unión el Rdo. José Arans, Pbro., Consiliario de los J. de A. C., acompañando a los contrayentes varios jóvenes de A. C. y la bandera de nuestro Centro.

Navidad del Soldado.— Nuestros

jóvenes que se hallan ausentes, cumpliendo el Servicio Militar, han recibido, durante estas Navidades, una prueba de la unión que entre ellos y nosotros existe, por haberseles enviado a cada uno sendos paquetes de aguinaldo, conteniendo dos libros, tabaco, chocolate, dulces, pasas, turrón, etc., etc. y una carta de felicitación de nuestro Vocal de Ausentes.

Con este motivo, por parte de los beneficiarios hemos recibido varias cartas de agradecimiento y felicitación, que trasladamos a todos los que, secundando la feliz idea de J. Tintó, contribuyeron con sus aportaciones y sacrificios a hacer posible este sencillo rasgo de hermandad.

...Ni domingo sin fútbol. - La actividad futbolística de nuestros jóvenes no disminuye. Durante el mes de Diciembre, jugarónse los siguientes partidos amistosos:

En La Roca, con los Jóvenes de Acción Católica, el día 13, ganando por 2 á 1.

En las Escuelas Pías, con la Peña «Ràpids», el día 20, ganando por 6 á 3.

El día 25, en el mismo campo, con la Peña «Manolazos», ganando por 3 á 2

El día 27, en el campo del C. D. Granollers, con la Peña «Ràpids», perdiendo por 3 á 0.

También durante este mes de Enero se han jugado varios partidos amistosos de fútbol, de los cuales se perdieron los jugados respectivamente los días 3 y 6, con los «Manolazos» y la «Peña X» y ganóse al primer equipo de la Clase Superior de las Escuelas Pías, en el propio campo, por 5 á 3.

Si se continúa así, va a ser verdad lo de: «No hay sábado sin sol, ni domingo sin fútbol». (Eso, entre paréntesis).

Sardanas.— La audición que tiene lugar mensualmente en la Plaza de los Caídos, frente al Centro Parroquial y de Acción Católica, se celebró, en el mes de Diciembre, el día 8, Fiesta de la Inmaculada, a las 12 del mediodía, siendo amenizada por la cobla «Unión Artística», de esta ciudad y revistiendo una simpática animación de juventud y sana alegría.

En este mes de Enero, se celebró el día 3, también a las 12 del mediodía, efectuando la audición la cobla «La Catalonia». El éxito de esta última audición fué imponente y superó al de las anteriores, ya que, unido al magnífico sol que lució, la animación fué muy grande, añadiéndose a todo ello la impecable ejecución del conjunto musical.

Traslado de local.— Para unos días, y debido a haber sido ocupado por las fuerzas de guarnición en esta plaza el local que albergaba los domingos y fiestas a los niños del Catecismo Parroquial, tienen que celebrarse las sesiones de cine infantil que en el mismo se celebraban, en las aulas del Grupo Escolar Pereantón.

El Concurso Infantil de Pesetres.— La falta de espacio nos impide hacer el debido comentario que, Dios mediante, haremos en el número de Febrero. Los premios se entregarán en un festival Catequístico que se prepara para la primera quincena del mismo mes.